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出所：令和３年７月JR東海住民説明会資料より抜粋

美佐野工区の概要 ④発生土置き場に係る経緯



経 緯

• 昭和53年：リニア中央新幹線建設促進岐阜県期成同盟会に加わる

• 平成25年：「リニア建設発生土の活用（受入）検討候補地」の照会に対し、

建設発生土が活用できる土であるとの認識の上、町有地を発生土活

用候補地として情報提供（候補地B）

• 平成27年：候補地Bに隣接する民有地を発生土活用候補地２箇所目として情報

提供（候補地A）

→ 候補地Aに全量を搬入する計画によりJR東海と地権者・町が協議

→ 候補地Aの計画変更（縮小）により受入容量が不足

→ 候補地Bへの搬入についてJR東海が検討

④発生土置き場に係る経緯



経 緯
・令和元年8月：候補地Bへの搬入についてJR東海から町長・町議会議員に説明

（対策土搬入・遮水シートによる封じ込め工法の説明を含む）

・令和元年11月：候補地Bへの搬入についてJR東海から町長・町議会議員に説明

・令和元年12月：町議会にて町長答弁

「町有地への対策土の搬入が出てきたことには、非常に戸惑った。判断するには最低

1年はかかる。受け入れないと言うとどこが受けるのかという話。しっかり考える

ということ。」

・令和2年11月：候補地Bへの搬入についてJR東海から町長・町議会議員に説明

・令和3年2月：候補地Bへの搬入についてJR東海から町長・町議会議員に説明

・令和3年8月：町長が対策土の安全性について専門家と面談・確認

④発生土置き場に係る経緯



専門家との面談内容１ （概要）

・JR東海の計画は安全対策として現代の技術として最高の方法か。
→ 一般的に使われている工法。遮水シートがきちんと処理され

れば問題ない。

・最終の表層の仕上げで最も適切な方法は何か。
→ ゴム系のシートであれば水で劣化しない。不具合の対応の
ためにはアスファルトはしないほうがよいと思われる。

・浸入水をできるだけ少なくする方法はあるか。
→ 盛土の一番下部できちんと排水を確保すること。その上で周
りの水を遮断し、降雨時の変化も調査し、丁寧に施工すること
が大事である。

④発生土置き場に係る経緯
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専門家との面談内容２ （概要）

・JR東海の計画で排水能力は確保できるのか。
→ 通常ため池の状態であったのであれば、流れ込む量、流れ出す量を

調査し、対応できる暗渠管を用意すること。水が入ってきそうなと
ころに枝管を作り、中央の主管に集水するのは通常の手法であり、
設計手法は確立されている。

④発生土置き場に係る経緯
経 緯

・封じ込め処分土全体が動いてしまうような事案の心配はないか。
→ 袋の下に入り込んだ水の圧力が袋の重量を越えたときに浮き上がる。
水を丁寧に処理することが重要であり、きちんと水の処理をしていれ
ば、余程何か起こることはない。

・地すべり感知センサーは有効か。
→ 広大な面積においてはセンサーで予測していくことは困難である。
ドローンで全体を測量して全体が動いていないか確認することが現
実的と思われる。



経 緯

• 令和3年9月：町長議会答弁

「要対策土の受け入れを前提としてJR側と協議に入る」（以下理由）

④発生土置き場に係る経緯

一．自然由来の土であること。

一．御嵩町の工区から発生する土であること。

一．産業廃棄物処分場問題の際「何故、全国の廃棄物を御嵩町で…？」と疑義を呈した。
そういう意味で、論理には整合性を持たせなければならないこと。

一．反対の声はあれど、解決策はないこと。私の立場も消極的賛成です。

一．当初より、これは町民に判断を委ねる性質の問題ではないと考えていたこと。

一．専門家と話ができ、一定の理解と納得ができたこと。専門家とは、リニア中央新幹
線事業に直接関わっていない、地盤工学、水環境学、土壌環境学の先生方です。

一．御嵩町は昭和53 年、原町政の時代から、リニア中央新幹線建設促進岐阜県期成同盟
会の一員として、歴史を重ねてきたこと。

一．本年（令和3年）７月15 日、岐阜県期成同盟会に於いて、説明会など「スケジュー

ルありきではなく」との知事の発言がありました。また、決議６項目目で、発生土
に関連し“工事の安全対策に万全を尽くすとともに、沿線自治体及び住民に対し、丁
寧な説明及び情報提供に努めること”の一文が含まれ決議されたこと。
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• 令和3年12月：町長議会答弁

「今後、審議会のようなものを作って専門家の意見を聞きな

がらJRと協議していく」

④発生土置き場に係る経緯

・令和4年4月1日：

「御嵩町リニア発生土置き場に関するフォーラム」を設置

・令和4年5月28日：

第1回 御嵩町リニア発生土置き場に関するフォーラム 開催


